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一 般 質 問 通 告 書 一 覧 表 

 

令和５年第１回 南九州市議会定例会 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

１ 菊永 忠行 １ 海岸線遊歩道の維持管理について 

（１）海岸線遊歩道は散歩のために整備された道路と位置付けられていると考えるが，維持管理状況について問

う。 

 

市 長 

 

 

 

２ 蔵元 慎一 １ 令和５年度当初予算について 

（１）令和５年度の当初予算は，一般会計で前年度比 11.1％増の積極的な予算編成となっている。施政方針にお

いて「投資すべき分野・重点施策を明確にし」とあるが，具体的な施策を示せ。 

（２）施政方針において「財政計画との整合性を可能な限り取りながら」とある。ここ数年の社会情勢の大きな

変容からすると計画との整合性は難しいと考えるが，見解を示せ。 

２ 次期市長選挙について 

（１）南九州市の最大のプロジェクトである新庁舎の計画が粛々と進んでいるが，物価高騰などの影響を考える

と，今後も大きな課題が予想される。12 月の改選を迎えるにあたり市長の抱負を示せ。 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 



２ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

３ 上赤 秀人 １ スポーツ振興と健康増進について 

（１）スポーツ振興と健康増進を図るため，運動公園等の照明施設を夜間開放する考えはないか。 

（２）保健センターを健康づくりのために利用する場合，無料開放する考えはないか。 

２ スポーツ少年団活動の在り方について 

（１）学校の屋外照明施設の維持管理について問う。 

３ 農業振興について 

（１）転作作物の見直しをどのように考えるか。 

（２）モリンガの生産指導や商品開発を支援する考えはないか。 

（３）連作障害の作物があるが，持続的な作付指導をどのように考えるか。 

 

市長・教育長 

 

 

教育長 

 

市 長 

 

 

４ 竹迫 毅 １ 教育行政について 

（１）急速な人口減少，少子化が予想されている中，今後の小中学校の統廃合など，教育行政の進め方について

問う。 

２ 高校生の資格検定受験料等の補助について 

（１）令和４年 12 月議会で高校生の資格検定受験料等の補助について一般質問したが，その後の取組について

問う。 

 

市長・教育長 

 

 

 

 市 長 

 



３ 

 ３ 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

５ 鮫島 信行 １ 林道，里道及び作業路の管理について 

（１）林道，里道及び作業路において，台風等の倒木により道が塞がった際の対応について問う。 

２ 知覧城跡の整備について 

（１）知覧城跡は，国指定の重要文化財として登録され，テレビ等で放映され，城好きの人々に脚光を浴び，知

覧城に訪れる観光客が増加しているが，危険箇所が散見され，またトイレが無く観光客が困っている。早急

に整備する考えはないか。 

 

市 長 

 

市長・教育長 

 

６ 川畑 実道 １ 食育と地産地消について 

（１）第２期南九州市食育・地産地消推進計画の成果と課題について問う。 

２ 道路の美化について 

（１）本年 10 月に燃ゆる感動かごしま国体・かごしま大会が開催され，本市へ多くの方が訪れると考える。道

路脇に多くの空き缶等が見られるが，美化対策を強化する考えはないか。 

 

市長・教育長 

 

市 長 

７ 浜田 茂久 １ 少子化対策について 

（１）本市人口の減少を食い止めるための一つの手立てとして出生率の向上がある。そのためには人々の意識改

革と住民による支援活動などを通じ，子どもを産み育てることの喜びや楽しさを実感できる活力のある地域

社会の構築が重要であると考えるが，所見を問う。 

（２）少子化の要因の一つとして子育てに要する経済的負担が取り上げられているが，少子化に歯止めをかけるため，

出生祝金の財源を国に要望し，第１子100万円，第２子200万円，第３子以降300万円とする考えはないか。 

 

市 長 

 

 



４ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

８ 大倉野由美子 １ 会計年度任用職員の処遇改善について 

（１）学校司書，特別支援員などの会計年度任用職員の給与を上げる考えはないか。 

２ 子育て支援策について  

（１）保育所，認定こども園，幼稚園の園児及び市外に通っている小中学生の給食費を無償化する考えはないか。 

（２）市民所得が増えない中，子育て世帯の負担軽減を図るため，18歳までの国保税均等割を軽減する考えはないか。 

３ 日本の枯葉剤（２・４・５Ｔ剤）の除去について 

（１）旧川辺町内の山林に埋設されている２・４・５Ｔ剤を全面除去するため，国へ要望する考えはないか。 

 

市長・教育長 

 

市長・教育長 

 

 

市 長 

９ 米満 孝二 １ 農道整備について 

（１）農道の整備及び維持管理状況について問う。 

（２）農道に係る補助事業の進捗と今後の計画を問う。 

（３）農道整備の補助事業等について，計画から実施までが遅いと考えるが，事業進捗が図られるようさらに国

県に要望していく考えはないか。 

２ 戦没者慰霊塔等の維持管理について 

（１） 市内の慰霊塔の管理が不十分な箇所が散見されるが，市が管理を支援していく考えはないか。 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 



５ 

 ５ 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

10 内園知恵子 １ 加齢性難聴者の補聴器の購入助成について 

（１）補聴器は高額で保険適用外のため，全額個人負担となっている。低所得の高齢者にとっては負担が多すぎ

るため，購入費に対して助成する考えはないか。 
２ 農業振興について 

（１）農業の後継者対策について問う。 

（２）2023 年は「国際雑穀年」であるが，どのような取組を行う考えか。 

３ 側溝について 

（１）市道沿いの側溝において，蓋板がない場所がある。通学路や危険性のある場所に蓋板を整備する考えはな

いか。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市長・教育長 

11 取違 博文 １ 空家対策について 

（１）特定空家と空家の実態と対策について問う。 

（２）特定空家と空家に係る固定資産税の課税状況について問う。 

２ 小学校の統廃合について 

（１）小学校の統廃合について，見解を問う。 

（２）小学校を各地域１校とする考えはないか。 

（３）小・中一貫校としていく考えはないか。 

 

市 長 

 

 

教育長 



６ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

12 日置 友幸 １ 黒木山太陽光発電事業及び脱炭素先行地域について 

（１）黒木山太陽光発電事業及び脱炭素先行地域の進捗状況及び今後の見通しを示せ。 

（２）環境性能の高い建築物（ZEH・ZEB）の普及を図るため，既存の建物及び新築物件の断熱化等に係る費用に

対して助成する考えはないか。 

２ 市役所新庁舎建設について 

（１）2022 年当初に作成された基本計画には「著しい物価上昇等予期せぬ事象が発生した時には，施設規模や建

設工事費を見直す」とあった。その後ロシアのウクライナ侵攻などにより著しい物価上昇が起きているため，

現在示されている基本設計案では基本構想時より延床面積が約１割減少している。実施設計後の施設規模見

直しは困難であるが，建設工事費の見直しについてどのように想定しているか。 

３ 有害鳥獣対策について 

（１）有害鳥獣捕獲事業の報奨金の増額及び狩猟期間中の捕獲に対しても報奨金を支払うなど，有害鳥獣対策を

強化する考えはないか。 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

13 西 次雄 １ 公園管理について 

（１）公園内の遊具や樹木等は適正に管理されているか。 

２ 下水汚泥の堆肥化について 

（１）下水の汚泥を利用して，堆肥化に取り組む考えはないか。 

 

市 長 

   

市 長 



７ 

 ７ 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

14 吉永 賢三 １ 在宅高齢者介護慰労金支給制度の見直しについて 

（１）慰労金の支給対象者が同居している者に限定されているが,介護をしている同居していない親族について

も慰労金の支給対象とする考えはないか。 

２ 在宅福祉サービスについて 

（１）地域で認知症の高齢者を見守っているが，見守りにおいてＧＰＳ機器等を導入する考えはないか。また，

ＧＰＳ機器等の導入経費に対して助成する考えはないか。 

３ はり・きゅう等施術料の助成制度の見直しについて 

（１）助成対象となる施術所が市内に限定されているが,近隣市の施術所も助成対象となるよう制度を拡充する考え

はないか。 

４ 公園の整備について 

（１）親子で安心安全に利用できる遊具の整った公園が少ないと子育て世代の方からの要望が多い。公園の施設整備

をする考えはないか。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 



８ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

15 大倉野忠浩 １ ゼロカーボンシティの具体的取組について 

（１）全国の半数の自治体においてゼロカーボンシティを表明しているが，目標を達成するため具体的にどのよ

うな施策を推進するか。また，他自治体において様々な先進的な取組がすでに行われているが，本格的に取

り組むべきではないか。 

（２）市民が主体的に取り組む事項について，まだまだ啓発が不足していると感じるが，市民への啓発を具体的

にどのように行っていくか。 

２ 水田活用の直接支払交付金について 

（１）市長は，昨年の６月議会で「交付金の対象要件の見直しについて関係機関と連携して国や県へ要望してい

く」と答弁したが，その後の動向について問う。 

（２）国は令和５年度からの新たな支援策を打ち出しているが，今後の対処について問う。 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

16 加治佐民生 １ サツマイモ基腐病について 

（１）頴娃農業開発研修センターにおける基腐病発生軽減実証展示圃の結果を示せ。また，結果に基づく今後の

対策及び支援について問う。 

２ 危険木について 

（１）小中学校における危険木の状況と今後の伐採予定はあるか。 

３ 地区公民館について 

（１）地区公民館の所管が教育委員会部局から市長部局へ移管されたが，例規等は整備されているか。 

（２）地区公民館からの要望等に対する取組について問う。 

（３）地区公民館主導により，夏休み期間中に自治会長が小学校の美化作業を行っているところがあるが，見解

を問う。 

市 長 

 

 

教育長 

 

市長・教育長 

 

 

 

 


